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Existe un compromiso para que este 
segundo semestre se inicie la licitación 
(Paso bajo nivel Parque Lantaño)

MARÍA LORENTE 
DIRECTORA AMÉRICA LATINA AGENCIA AFP 

En estos tiempos, el rigor y la calidad 
informativa son el mejor antídoto contra 
la desinformación”

Destacada
Ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio
Señor Director: 

Todas las fuerzas políticas del Congreso han levantado la voz frente al uso indebido de licencias médicas por parte 
de funcionarios públicos, empleadas para vacaciones, conciertos u otras actividades recreativas. Estos hechos son sin 
duda reprochables, no sólo por su impacto económico en la administración, sino también por afectar la gestión, el 
funcionamiento de los servicios públicos y el acceso legítimo a licencias por parte de quienes realmente las necesitan. 
Cabe señalar que este esquema fraudulento involucra tanto a quienes hacen uso indebido de las licencias como a 
quienes las expiden, incluidos médicos del sector público y privado.

Lo que llama profundamente la atención es el doble estándar con el cual el Congreso reacciona frente a estos hechos. 
No es algo nuevo: la diputada María Luisa Cordero fue sancionada por emitir licencias ideológicamente falsas, hecho 
que motivó su expulsión del Colegio Médico. Sin embargo, mantuvo el respaldo político de su sector.

La diputada Cordero es solo un botón de muestra del doble estándar que afecta a todo el espectro político. El des-
crédito institucional no solo proviene de las acciones indebidas, sino también de las omisiones. La defensa corporativa 
por parte de asociaciones de funcionarios tampoco contribuye, ya que erosiona la confianza y debilita la legitimidad 
de las organizaciones gremiales y sindicales.

Lidia Casas Becerra, Directora Centro de Derechos Humanos Facultad de Derecho, Universidad Diego Portales

Más sensatez para Chile
Señor Director:

Es sano cuando en el debate pú-
blico, abrumado por los conflictos 
y la intolerancia, asoman posturas 
razonadas, y que bajo el escudo de la 
independencia, enseñan un camino 
de sensatez y de cierto pragmatismo 
frente a los problemas reales. 

Me refiero esta vez a los aportes 
del profesor Óscar Landerretche, 
quien a través de un estilo pers-
picaz, valiente y de una lucidez 
escasa en estos tiempos, ha dicho 
lo que silenciosamente muchos 
piensan.

Una de las reflexiones que escu-
ché esta semana, en una entrevista 
radial, es que no podemos seguir 
hablando siempre de grandes 
reformas, cuando a veces los pe-
queños cambios pueden marcar la 
diferencia. “Menos es más”, dijo con 
sobriedad y realismo, recordando 
los principios que inspiraron a la 
Concertación, en una época donde 
Chile avanzaba “en la medida de 
lo posible”.

En una segunda afirmación 
muy reciente, con la que se ganó 
el rechazo de los grupos radicales 
de izquierda, dijo que le gustaría 
que en caso de que tengamos un 
gobierno de derecha, traten de 
no derribarlo. Es cierto que utilizó 
algunos símbolos negativos del 
estallido social para graficar su 
afirmación, pero aquello no lo in-
habilita en el trasfondo del asunto: 
que Chile necesita más sensatez 
para vivir y crecer.

Rodrigo Landa Guíñez

Aborto legal: frenar el retroceso 
para reducir riesgos
Señor Director: 

En Chile, el aborto terapéutico 
fue legal desde el año 1931 hasta 
que en 1989 —en plena dictadura 
—, esto cambió drásticamente y 
comenzó a penalizarse en todas 
sus causales. 

Tras el retorno a la democracia, 
comenzaron a surgir numerosas 
iniciativas para recuperar lo que 
sus impulsores consideraban un 

derecho de las mujeres. Muchas 
iniciativas no tuvieron impacto 
hasta 2015, cuando el gobierno 
de Michelle Bachelet presentó el 
proyecto de ley para despenalizar 
la interrupción voluntaria del em-
barazo (IVE) en ciertas condiciones. 
Luego de incontables tramitaciones 
y discusiones parlamentarias, el 23 
de septiembre de 2017, finalmente 
se publicó en el Diario Oficial la Ley 
21.030, que regula la despenalización 
de la IVE en tres causales. 

Esta ley claro que no es suficiente, 
pero significó un avance que con-
trarrestó el retroceso de la década 
de los ochenta. Sin embargo, su 
implementación presenta impor-
tantes obstáculos y dificultades, 
como el acceso expedito a centros 
de salud, la atención por parte de 
personal de salud objetor de con-
ciencia, la falta de capacitación a 
todos los funcionarios de salud, 
el acompañamiento a las mujeres 
en este proceso, entre otras. Todas 
ellas no permiten garantizar el 
cumplimiento administrativo in 
integrum de esta Ley.

Sobre el actual debate del nuevo 
proyecto, es importante señalar 
que se ha investigado el impacto 
que tiene la legalización del aborto 
(sin causales) y las estimaciones 
sugieren que la falta de acceso a un 
aborto seguro NO tiende a reducir 
el número de interrupciones de 
embarazos, sino que los traslada a 
lugares menos seguros, sin controles 
ni seguimiento, con mayor riesgo de 
complicaciones y muerte materna. 
La evidencia también muestra que 
las tasas de aborto han caído preci-
samente en países donde el acceso 
a este es legal, libre y seguro; y no 
así en lugares donde es ilegal o 
altamente restringido.

Es indudable que legalizar la in-
terrupción del embarazo moviliza 
opiniones de todo tipo. Han surgido 
reales “cruzadas” a favor y en contra 
de la iniciativa. Algunos se hacen 
llamar provida, por oponerse al 
aborto en cualquier causal, pero en 
una mirada feminista, no es más que 
una postura antiderechos.  

Creemos que la historia le ha 
arrebatado derechos a las mujeres 

que es necesario recuperar, no solo 
en pro de su autonomía sexual y 
reproductiva, sino que también para 
evitar seguir poniendo en riesgo sus 
vidas e integridad.

 
Mesa Coordinadora Médicas 

Feministas Chile (MEDIFEM)

Música ambiental en el teatro 
municipal
Señor Director:

El miércoles 4 del presente asistí 
invitado a la Sala Arrau, del Teatro 
Municipal al concierto que ofreció 
la Orquesta de “Cámara “Armonía” 
de nuestra ciudad, como parte de su 
XXIII Temporada de Conciertos.

Presentación, música y análisis 
didáctico del programa que se 
interpretaba en una sala completa 
de público e incluso asistentes de 
pie. Todo bien, salvo en la parte 
complementaria del espectáculo. 
Se recibió a los invitados con una 
música ambiental estridente nada de 
armonioso, que se distanciaba para 
lo que habíamos sido convocados. 
Al término del concierto sucede 
exactamente lo mismo, pero aún 
con mayor volumen y una música 
fuera de todo contexto. Los asis-
tentes asistimos a un momento de 
música selecta agradable al oído, 
pero no para ser recibidos y despe-
didos con una música desatinada 
y con un volumen muy superior a 
lo correcto.

Recordemos que todo teatro del 
mundo dispone de un espacio o 
sala, también llamado foyer ante 
de ingresar a la sala mayor, que no 
tiene otro fundamento que servir 
como zona de transición entre el 
ruido ambiente exterior. Existen 
teatros en que disponen hasta de 
tres foyer ante del ingreso a la gran 
sala, con el fin de poner al auditor 
en condiciones correctas, situación 
que el Teatro Municipal de Chillán 
no se da, pese a otras varias solici-
tudes anteriores que he realizado a 
la administración del Teatro. Hemos 
de esperar que no se siga repitiendo 
lo acontecido.

Jaime Carrasco Contreras

- “No me gusta el verano, ni el calo”... “que el sol”...

Reconocen a voluntariado. En una significati-
va ceremonia realizada en la Casa Gonzalo Rojas de 
Chillán, se llevó a cabo la entrega de certificaciones a las 
y los voluntarios que participaron en las actividades del 
Día de los Patrimonios en la región de Ñuble.

¿A profesores que se adhieran a paro 
se le deben descontar los días no 
trabajados?

60%
Sí

40%
No

Tito Davison 
triunfa en 
Hollywood. El 
6 de junio de 1929, 
el actor, guionista 
y director pre-
sentó “Sombras 
de gloria” que le 
permitió hacerse 
un nombre en 
Estados Unidos. 
Su filmografía está 
integrada por casi 
140 películas. En 
1953 fue declarado 
Hijo Ilustre de 
Chillán.
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